

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Las subsistencias

Con mucha menos asistencia de concejales, y en esto estuvo acertado el Alcalde al decir que nada más que van cuando ven el séquito, se verificó la sesión en el Ayuntamiento el pasado sábado para tratar de las subsistencias.

Las muestras de pan que trajeron los comisionados de Murcia, no responden para la solución del problema, ya que se trata de harinas de clase mala, pero no tampoco tan malas como quieren hacer ver los panaderos.

Se habló como siempre largo y sin entenderse hasta que el Alcalde señor Carrión oyó haber llegado el momento de hacer declaraciones que fueron una lástima no fuesen oídas por algunos cuñeros.

El señor Carrión, comenzó diciendo que para él había llegado el momento de que se hablara con franqueza, pues al tomar posesión propiamente se hizo cuando pudiera por Cartagena y sobre todo por los trabajadores los que hasta ahora solo le originaban conflictos.

Pudo como ejemplo el que le tienen planteado dos obreros de la «Casa del Pueblo» del Llano, que piden sea nombrado médico el señor Rosique y eso es ir contra la legalidad.

Algunas veces, dice, tengo que ponerme al lado de los patronos, (los panaderos ponen cara de satisfacción), pues ven con muchas las exigencias de los obreros.

Veo por tanto mi dimisión muy cerca, pero yo no puedo hacer más de lo que hago por solucionar los conflictos.

Pido, sigue diciendo al señor Carrión con la misma elocuencia que cuando hablaba en los mítines, que todos los obreros me ayuden y en vez de ponerme piedras (textual) en el camino me dejen libre para buscar solución.

Las palabras del Alcalde, causaron sensación inmensa en los oídos y ya vimos a ediles que sacaban el lápiz y el papelito para poner el nombre del que ha de sustituirle.

Cortés, con gran elocuencia, cosa peculiar en él, suplica al señor Alcalde, retire esa resolución, pues jamás tuvo Cartagena un Alcalde como el actual. Tiene usted razón, señor Cortés.

Después siguió el debate y los panaderos emocionados por las palabras del Alcalde dicen que no ven otra solución que la de elevar el precio del pan a 60, 65 y 70 céntimos, cosa que comenzó a cumplirse ayer y que probablemente según el señor Gómez Carrión, hasta el quince de este mes, que tendrá nuevamente que elevarse más el precio.

Se acordó por unanimidad este nuevo sacrificio de los panaderos y al mismo tiempo que una comisión estudie la forma de var la implantación del horno colectivo y que fuesen citados los representantes de las fábricas de harinas y que mañana probablemente se celebre otra reunión que será sin duda la quinta de abono.

El Reporter.

De Sociedad

Los que viajan De Madrid ha llegado don Francisco de Paula Jaraiva.

Marcó a la Corte nuestro querido amigo el rico propietario de esta don Federico Sánchez Arles.

Marcó a Barcelona acompañado de su familia don Alvaro Gussat, acreditado comerciante de aquella plaza.

Para Murcia ha salido en el correo de hoy nuestro amigo don Luis Camacho Carvajales.

Enfermos

Se encuentran completamente restablecidos de la enfermedad que le ha hecho guardar cama unos días nuestro amigo el distinguido profesor de agronomía don José Migliori.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU FOTÓGRAFO

Procesos en sus niños retratos. Medios en sus hereditarios.

De Artística retrato y tres magníficas y preciosas.

Coma. E. S. Calle Cañón

Los Soldados de Cristo

La V. O. T. de Penitencia de San Francisco de Asís

Uno de los medios que más eficazmente contribuyen a la propaganda y desarrollo de todas las Hermandades o Cofradías religiosas, es sin duda alguna, la celebración de peregrinaciones y Asambleas que sirven para estrechar más y más las relaciones fraternales entre quienes visten el mismo hábito u ostentan idéntico escapulario. En cuanto a la Venerable Orden Tercera franciscana estas manifestaciones públicas son tan necesarias que sin ellas, parecería casi sin vida, sin movimiento, paucidad casi despreciable ante la sociedad.

Consideramos pues de gran utilidad y conveniencia la organización de romerías y peregrinaciones en las que los bravos terciarios capitaneados por sus Juntas y con su hábito exterior, esto es ostentando el cordón seráfico y llevando al pecho el santo escapulario, hagan un entusiasta alarde despreciando al respeto humano y lanzando un reto a la impudicia.

En nuestra provincia tenemos dos lugares adecuados para estos hermosos actos de propaganda. El convento de Santa Catalina del Monte de Murcia y el de padres capuchinos en Totana. Ambos reúnen excelentes condiciones, especialmente el primero que se halla enclavado en pintoresco sitio de la frondosa vega que rodea a Murcia.

El programa pudiera ser modesto, reducido a una Misa de Comunión general, alguna Asamblea en la que tomaran parte oradores de reconocido prestigio y una humilde comida de campo, regresando en la noche a los pueblos de su procedencia.

Los desembolsos que estas peregrinaciones ocasionaran a los terciarios tampoco serían muy considerables, teniendo en cuenta la proximidad de Murcia y Cartagena y la rapidez de comunicaciones que por consiguiente existe.

Ya en el segundo Congreso Nacional de Terciarios franciscanos, celebrado en Mayo de 1914 en Madrid, se preconizaron las ventajas que reportarían estas peregrinaciones y Asambleas, que en todo el Norte vienen verificándose con éxito que aumenta de año en año.

¿Por qué no intentarlas en esta provincia seráfico?

Francisco de Asís.

Cartagena.

En el Patronato

La Sección Dramática de este Centro actuó ayer tarde con el siguiente programa: «El Tío Gavista», «El Puñal del Gordo» y «Sesión de Hipnotismo».

Los jóvenes actores se excedieron a sí mismos en sus respectivos papeles, y conste que no exageramos.

La interpretación del aplaudido y conocidísimo drama «El Puñal del Gordo» fué de las más acabadas que hemos visto. Los señores Gallego y Molina como también el señor Sala escucharon repetidas y justas ovaciones.

El joven Gallego, en cuyo elogio tan solo diremos que lleva por sí «el Cuadro Artístico», estuvo insuperable en «Sesión de Hipnotismo», siendo aplaudidísimo por su gracia y vis cómica.

En resumen, una tarde de éxito para todos: actores, dirección artística, Hijos de María y beneméritas Hermanas de la Caridad que tanto y tanto merecen por la grande obra moralizadora que se lleva a cabo en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús.

El Cronista

So:prende hallazgo

Refieren algunos periódicos americanos que acaba de encontrarse en una cabaña de las riberas de río Almanares, en las góttoras mismas de la Habana, a una anciana que se cree sea la más vieja habitante del planeta.

En efecto, esta mujer que se llama Sebastiana Morejón, y es de color, cuenta en la actualidad 155 años de edad.

Refiere que cuando tenía solamente 12 o 15 años fué, presa de los negros que excursionaban por Guinea (África), y constituida a Cuba, donde fué vendida.

TEATRO CIRCO

Homenaje organizado por la Prensa de Cartagena en honor de la cantante



ROSARIO PINO

Una deuda de gratitud tenía contraída Cartagena con la eminente actriz, honra de la escena española Rosario Pino.

Los periodistas de esta ciudad han creído interpretar aquellos sentimientos y organizan esta función de público homenaje.

La insigne actriz allanó a la Comisión todos los caminos y al celebrar este acto, al que asistirá Cartagena toda, no hemos querido los organizados separar el nombre de la eximia actriz, de los literatos nuestros en el arte de hacer comedias, cual son el insigne Jacinto Benavente y los estelados Hermanos Serafín y Joaquín Alvares Quintero.

LA COMISIÓN. PROGRAMA

1.º Sinfonía.
2.º La comedia en cuatro actos, de los Sres. Quintero, «Amores y Amorios».

Creación de la señora Pino.
3.º Homenaje de la prensa.
4.º El boquete de comedia, escrito expresamente para Rosario Pino, por Jacinto Benavente, «Sin Querer».

Martes 7 mayo 1918, a las 9 1/2.
NOTA. Las notables bandas de los Regimientos de Infantería de Marina y España, garantizarán oír las por las Autoridades Militares y de la Armada, interpretarán escogidas obras durante los entreactos.

OTRA. —Se advierte al público, que la función empezará a la hora anunciada, dado lo extenso del programa.

Los precios son 3 pías. única con entrada; anfiteatros, butacas y gradas de platea 1.50 pías. y 0.50 pías. entrada general.

La demanda de localidades es inmensa; el teatro estará brillante, la comisión acordó adornar todo el hermoso coliseo y los propietarios del mismo dieron todo lo posible de facilidad y elementos.

Sabemos que las damas lucirán sus más lindas toilette, que el sexo fuerte lucirá frack y uniformes, en fin que será una función de verdadero homenaje y los periódicos autores de cuartillas, prometen ser tan breves que no darán tiempo al público a razonar sus humildes trabajos en los que solo pudieron hacer voluntarios. Tal vez las cuartillas que se leen no serán patentes literarias, pero sí serán brevísimas.

Se adhirió al homenaje nuestro querido amigo y compañero el Director de «La Gaceta Mercantil» don Francisco Pérez Sánchez.

Dr. Adolfo R. de Iinares

Medicina general y especial de enfermedades de los ojos

Consulta de 11 de Py de 3 a 5 OJUNA NÚM. 6 17

El teatro y las bases navales de Flandes

Ha sido una operación heroica, pero inútil y fracasada

Confesemos que aún no hemos salido del asombro que nos produjo la lectura de las primeras noticias sobre la desesperada operación de ataque contra Zeebrugge y Ostende, realizada por fuerzas navales inglesas al mando del vicealmirante Roger Keyes durante la madrugada del 22 al 23 de abril, en derroche de valor temerario, magníficas preparaciones con todo lujo de detalles y excelente organización, conllevando un personal seleccionado con acierto, que lo hecho todo lo que podía, y aun se ha extendido en el cumplimiento de su misión, pero sin lograr el objetivo deseado, que era el cerrar herméticamente y definitivo de las dos bases navales alemanas de la costa flamenca, que sirven de punto de partida a los buques y submarinos de las flotillas de torpederos y a los prolongados cruces de los sumergibles.

No es únicamente el heroísmo de los marinos británicos lo que nos ha producido ese asombro, sino el hecho de que el Almirantazgo de Londres, que con tanta profundidad (y no lo decimos en tono de condescendencia) ha desarrollado la campaña marítima, haya decidido emprender una operación que tuviera tantas probabilidades de fracasar, a costa de pérdidas muy crecidas, y que en la historia contemporánea guarda precedentes muy decisivos para aconsejar el abandono del desafortunado sistema de los embotellados de escuadras.

No hace mucho que un periodista ha escrito publicado una interesante información, diciendo que la destitución del almirante Jellicoe fué debida a negarse éste a la realización de un plan de desembarco, probablemente en territorio holandés, fundando su negativa en el fracaso sufrido de la empresa que tenía como antecedentes la desdichada campaña de los Dardanelos, y el desembarco en la Península de Galípoli. Que el objeto de esa supuesta operación eran Zeebrugge y Ostende, no envidiará ninguna duda, pues ambos puertos en poder de Alemania, vienen a cumplir el papel de «pistola cargada apuntando al corazón de Inglaterra», que Napoleón asignaba al de Amberes. Cierto que hoy es Amberes el puerto como la desembocadura del Escalda tiene lugar en aguas jurisdiccionales holandesas, y Alemania es más respetuosa para los neutrales que la Entente, de ahí que la posesión de la capital flamenca no sea tan gran peligro para la Gran Bretaña como Napoleón presuñía.

El alto mando de los aliados, ya no cifra ninguna esperanza en su primitivo plan de llegar a Zeebrugge por tierra, pues los resultados de la actual ofensiva alemana excluye toda posibilidad de reconquista del suelo belga. Tan poco tuvieron el menor éxito los repetidos bombardeos del litoral de Flandes por los monitores británicos y las flotillas ligeras franco-inglesas, a pesar de la creencia del almirante Degooy, que suponía punto débil Ostende, por su situación sobre el mar que lo hacía susceptible de un bombardeo naval.

De manera que, en efecto, para desposar a la Marina alemana de sus excelentes bases navales conquistadas el año 1914, no quedaba más medio que su destrucción en la forma encomendada al almirante Keyes. Esto en el terreno de la teoría, que en la práctica aparecía su posibilidad muy remota.

Si ir a buscar más lejos los precedentes de esta clase de operaciones de los embotellamientos, la guerra hispano yanqui de 1898 y el asedio de Puerto Arturo por la escuadra de Togo en 1904, nos suministrarán ejemplos muy elocuentes.

Cuando en mala hora dispuso el gobierno de Sagasta que la escuadra de Cervera se encerrara, inutilizándose, en la bahía de Santiago de Cuba la flota norteamericana acudió presurosa a bloquearla, con fuerzas inmensamente superiores. Pero ni aún así estaba tranquilo el almirante Sampson, temeroso de una salida desesperada de los cuatro cruceros. Por eso adoptó la idea del capitán de navío Convean, que proponía el embotellamiento de nuestra escuadra, mediante el hundimiento voluntario de uno o varios vapores cargados, en el canal de entrada a la bahía. Tras muchas deliberaciones y revisiones del proyecto, se confió su realización al oficial constructor Hobson, dándole el mundo del «Merrimac», que en la madrugada del 2 de junio tomó el rumbo del canal y fué echado a pique por los disparos del torpedero «Plutón» y el pontón «Reina Mercedes», muy antes de llegar al punto que se le había designado para hundirse, no obstante lo cual Sampson manifestó que había conseguido su objeto de manera parcial, referencia inexacta, pues ni la tentativa se repitió, como hubiera sido lógico para completar el fin deseado, ni los restos del «Merrimac» fueron obstáculo para la salida de la escuadra de Santiago el día 3 del mes siguiente.

El almirante Togo intentó tres veces el embotellamiento de la escuadra de Puerto Arturo, hundiendo brulotes en la entrada de la bahía. La primera tentativa fué en 21 de febrero, con cinco buques dispuestos para el objeto, que se fueron a pique antes de hora, igual que los cuatro de la segunda operación verificada el 27 de marzo. El mismo almirante japonés reconoció oficialmente su doble fracaso que no le desanimó, reiniciando el 3 de mayo con doce brulotes más, que se hundieron cerca de la entrada en forma que el capitán ruso Pomeroff escribe en su «Exposición» que «los nuevos brulotes no sirvieron más que para completar y reforzar el parapeto submarino ideado por nuestro almirante Makaroff, haciendo así desesperada cualquier otra tentativa de embotellamiento», es decir, que el efecto fué contraproducente para los nipones. También Togo, como Sampson, se permitió comunicar a su gobierno que el éxito había coronado la operación, pero los hechos le demintieron, pues el 23 de junio siguiente, realizaba la escuadra rusa una salida de Puerto Arturo, que repitió el 10 de agosto.

Si los yanquis fracasaron teniendo en cuenta las excelentes defensas de Santiago, y los japoneses alcanzan igual resultado negativo durante tres acciones consecutivas, ¿quedan mayores probabilidades de éxito los ingleses frente a las formidables organizaciones defensivas acuarteladas por Alemania en Flandes? No podían tenerlas, y los hechos lo han demostrado, sin que signifique prueba en contrario que el gobierno inglés se atribuya la victoria, porque ya hemos visto que igual hicieron Sampson y Togo, engañándose de buena fe.

Y ni aún eso, pues el Almirantazgo británico lo ha dicho bien claramente: «El viento, y no otra causa, nos ha arrebatado el triunfo».

JUAN B. ROBERT.

Hace cuarenta años

MAYO 6 Lunes 1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

El Cuerpo de Infantería de Marina en esta capital celebrará función religiosa por su patrón San Juan Nepomuceno.

Esta tarde han comenzado a colocarse en los sitios públicos los nuevos aparatos para anuncios y edictos que el Alcalde señor Molina y Gros ha hecho construir, siguiendo el ejemplo de otras poblaciones importantes, lo que demuestra la cultura de esta población.

El vapor de guerra «Vigilante» ha entrado hoy en nuestro puerto, procedente del de Valencia, conduciendo a su bordo treinta y tres mil duros con destino a las atenciones de esta capital de Departamento.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

141